



CONOCIMIENTO Y DOMINIO

sobre derechos humanos

  César Alanís Merchand

El pasado viernes 2 de septiembre por la tarde se celebró la quinta edición de la Competencia Universitaria de América latina sobre Derechos Humanos en la Universidad Nacional Autónoma de México, el Aula Magna Jacinto Pallares de nuestra facultad fue el recinto que albergó la memorable contienda.

La competencia llevó el nombre del expresidente y juez mexicano integrante de la Corte Interamericana de Derechos Humanos “Sergio García Ramírez” un notable jurista, pues desde sus estudios destacó por recibir la mención “Magna cum laude” tanto en la licenciatura como en el doctorado.

Las bases del concurso se establecieron en una primera etapa, sobre hechos presuntamente violatorios de derechos humanos contenidos en un caso hipotético, y consiste en la simulación de un procedimiento seguido ante una Corte Constitucional,

posteriormente se llevó a cabo frente a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y finaliza frente a la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

La competencia está dirigida a todas las escuelas y facultades de México o extranjeras que ofrezcan la licenciatura en derecho o carreras afines, cada universidad postula un solo equipo participante integrado por un mínimo de dos oradores y un máximo de cinco, quienes se acompañan de un

“la educación no puede ser concebida en forma correcta si no es apegada al humanismo y al respeto de convivir juntos, en la diversidad y en tolerancia”.



“este ejercicio busca dotar a los alumnos de derecho de mejores herramientas para resolver la compleja realidad jurídica a la que deben enfrentarse hoy en día”

asesor y contienden en dos etapas, la escrita y la oral, todos esto bajo la valoración de jueces expertos en el tema, quienes fueron también seleccionados para el concurso.

Los galardones para el evento, se repartieron en los tres mejores lugares de la competencia, así como un premio para el mejor escrito de la Parte Agraviada, otro al mejor escrito de Autoridades Responsables y uno más al mejor orador de la competencia y constancias de participación a todas las personas integrantes de los equipos representativos y a los asesores de los mismos.

Para este año en la quinta contienda, participaron 120 alumnos de 30 instituciones nacionales y de América Latina, responsables de la impartición del derecho a nivel licenciatura. Este año se atendió el simulacro del caso hipotético de Micaela A. Marcano, de la Republica de Sacayán, quien habría llevado hasta organismos internacionales su lucha por el respeto a la diversidad sexual e identidad de género.

Presidiendo la mesa de honor de la clausura, se encontraba el señor rector, doctor Enrique Graue Wiechers, acompañado del presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), licenciado Luis Raúl González Pérez, el expresidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) doctor Sergio García Ramírez, la abogada general de la UNAM doctora Mónica González Contró, quien señaló que “la educación no puede ser concebida en forma correcta si no es apegada al humanismo y al respeto de convivir juntos, en la diversidad y en tolerancia”.

También se encontraba la ombudsperson de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), la doctora Perla Gómez Gallardo, quién celebró el certamen y afirmó: “que es en las universidades donde

los jóvenes fortalecen y consolidan sus convicciones, el carácter y la ética que los guiará en su labor como defensoras y defensores, promotoras y educadores en derechos humanos. Destacó también la necesidad de defender a los colectivos de personas transgénero y transexuales.

Finalmente nuestro director, el doctor Raúl Contreras Bustamante, mencionó que “este ejercicio busca dotar a los alumnos de derecho de mejores herramientas para resolver la compleja realidad jurídica a la que deben enfrentarse hoy en día”.

Posteriormente, se entregaron los reconocimientos a los equipo participantes, quienes fueron ovacionados emotivamente por los presente en un auditorio pleno de profesores, alumnos, invitados y de los equipos contendientes que llegaron a la final.

Las instituciones auspiciadoras del evento fueron nuestra Facultad, la Fundación Konrad Adenauer, la CIDH, el Instituto de Investigaciones Jurídicas, la Oficina de la Abogada General de la UNAM, la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en México, la CNDH y la CDHDF. 🏆



Reconocimiento	Institución	País
Primer lugar	Pontificia Universidad Católica	Perú
Segundo lugar	Universidad Nacional	México
Tercer lugar	Universidad Libre	Colombia
Reconocimiento por el mejor escrito de representación de víctimas	Universidad San Carlos	Guatemala
Reconocimiento por el mejor escrito de representación del Estado	Pontificia Universidad Católica	Perú
Oratoria	Alumnos Sergio Alejandro Rodríguez Díaz de la Universidad Libre	Colombia